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1. СМИ о Таймыре 
 

День оленевода продолжает шествие по Таймыру. Очередной праздник прошел в 
Тухарде 

В минувшие выходные один из самых главных северных праздников - День оленевода - 
отметили жители поселка Тухард сельского поселения Караул. Традиционно на соревнования 
съехались кочевники из тундры, чтобы поучаствовать в гонках на оленьих упряжках, 
конкурсах, а также встретиться с родственниками и друзьями. 

В праздничных мероприятиях приняли участие глава Таймыра Алексей Членов и его 
заместители по профильным направлениям Николай Маймаго и Павел Томчик, начальник 
Управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам сельского и 
промыслового хозяйства Елена Сотникова. 

…В оленьих гонках приняли участие 47 мужских и 16 женских упряжек. Преодолев трассу 
протяженностью 8 км, первым к финишу пришел Евгений Яптуне, ему достался главный приз 
– снегоход. Второе место и вместе с ним снегоходный двигатель РМЗ завоевал Александр 
Ямкин. Обладателем приза за третье место – надувной гребной лодки - стал Сергей Силкин. 

Среди женщин самые быстрые олени оказались у Виктории Силкиной, она же победила 
в гонках на оленьих упряжках в г. Дудинке! Вторыми к финишу пришли олени Зарины Марик, 
третье место у Людмилы Яптуне. Им также вручены соответствующие местам ценные призы. 

Отметим, призы приобретены за счет средств бюджета муниципального района. 
Не обошлось в этот день и без традиционных спортивных мероприятий: метания маута 

на хорей, национальной борьбы, прыжков через нарты, перетягивании палки. Кроме того, для 
сельчан и гостей праздника были организованы конкурсы мужской, женской и детской 
национальной одежды. Победителям в каждом из конкурсов вручены ценные подарки: 
смартфоны, термосы, наборы инструментов, газовые плиты, бензопилы, спальные мешки и 
многое другое. 

На праздничной сцене в этот день выступили артисты детского хореографического 
ансамбля «Таймыр» (ДШИ, г. Дудинка), ансамбль «Харп» (с.п. Караул), а также сольные 
исполнители Олег Уксусников, Анжела Портнова, Владислав Вэнго, Дмитрий Тэседо и 
Валентин Иванов.  

…Далее эстафету празднования Дня оленевода примут жители поселка Носок сельского 
поселения Караул и поселка Попигай сельского поселения Хатанга. В этих населенных 
пунктах соревнования пройдут 19 апреля. Завершат череду спортивных мероприятий жители 
поселка Сындасско сельского поселения Хатанга 26 апреля. 

Отметим, в дни проведения соревнований кочевое население, которое съезжается в 
поселки, проходит медицинские осмотры. 

«Таймыр» 
 

В Дудинке чествовали победителей грантового конкурса 
11 апреля в городском Центре народного творчества прошла церемония награждения 

победителей грантового конкурса «Мир Таймыра» компании «Норникель», направленного на 
поддержку традиционного уклада жизни коренных малочисленных народов. В этом году 
компания поддержит 12 социальных проектов, которые подготовили семейные общины, 
некоммерческие организации и государственные учреждения. 

С заслуженной победой участников конкурса поздравила исполняющая обязанности 
начальника управления благотворительной деятельности и развития корпоративных 
сообществ Заполярного филиала компании «Норникель» Татьяна Дьякова, которая от лица 
компании вручила дипломы победителям и пожелала успешно реализовать свои проекты. 

В номинации «Развитие Таймыра» лучшими стали автономная некоммерческая 
организация «Таймырское партнерство» с проектом «Спортивный код Таймыра», 
предусматривающим создание современного лыжно-биатлонного комплекса и зоны активного 
отдыха для жителей Дудинки, а также АНО «Центр комплексного развития Таймыра 
«Современник» с инициативой «Коренное дело», направленной на создание информационно-
консультационного центра для некоммерческих организаций. 
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В номинации «Идеи Таймыра» победу одержало сразу три проекта наших земляков. 
Один из них — «Веселые Тугунки» — разработан в городском Центре народного творчества с 
целью создания условий для обучения детей и подростков из поселка Волочанка 
традиционным промыслам и навыкам. Идея следующего проекта, подготовленного 
Таймырским местным фондом содействия развитию науки, культуры, образования и спорта 
«Красноярская Арктика», заключается в проведении фестиваля-конкурса, направленного на 
возрождение родных языков. Также победителем в данной номинации стала Дудинская 
средняя школа № 1 с проектом «Территория Ментального здоровья», направленным на 
социальную адаптацию воспитанников школы-интерната путем создания развивающего 
пространства. 

В категории «Возможности Таймыра» победила территориально-соседская община 
«Промысловик» с проектом «Ремесло Поколений», нацеленным на повышение интереса 
молодежи к традиционным промыслам Дудинки. В номинации «Продвижение Таймыра» 
лучшим стала АНО «Таймырский центр творческих инициатив» с проектом «От Енисея до 
Анабара», направленным на сохранение культуры долган. 

Реализацию проектов победители конкурса начнут с 1 июня 2025 года. 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
"Жемчужина Заполярья" — лауреат межмуниципального конкурса 

С 10 по 13 апреля в Норильске проходил ХІХ межмуниципальный конкурс 
хореографических коллективов «Гран Па» имени Л. И. Малининой. Образцовый детский 
хореографический ансамбль «Жемчужина Заполярья» Детской школы искусств им. Б. Н. 
Молчанова представил на конкурс четыре номера, и все они были отмечены дипломами 
лауреатов. 

В номинации «Малые формы» (возрастная группа 11-13 лет) композиция «Подарок на 
двоих» удостоена диплома лауреата ІІ степени. 

В номинации «Патриотический танец» (возрастная группа 14-17 лет) «Матросский танец» 
отмечен дипломом лауреата ІІІ степени. 

В номинации «Народно-сценический танец» (возрастная группа 14-17 лет) композиции 
«Чибатуха» и «Калинка» стали лауреатами ІІІ степени. 

Номера подготовили преподаватели хореографического отделения: Заслуженный 
работник культуры Красноярского края Вера Иванова и Юлия Журавская. 

 
Центр народного творчества собрал полный зал в Доме культуры 

12 апреля в городском Доме культуры с аншлагом прошел отчетный концерт коллективов 
городского Центра народного творчества. Итоговое мероприятие состоялось под названием 
«Победная весна: сердца в единстве», посвященный 80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Яркие номера, прославляющие любовь к Отечеству и непоколебимую 
веру в Победу, представили зрителям Народный самодеятельный коллектив Красноярского 
края ансамбль русской песни «Ивушка» и ансамбль долганской песни «Арадуой». Не менее 
запоминающимися стали выступления алтайского семейного клуба «Карлагаш», 
продемонстрировавшего красоту и самобытность алтайских традиций, и киргизского клуба 
«Кыргыз Нуру», порадовавшего зрителей зажигательными ритмами и красочными 
национальными костюмами. 

Современное видение традиционной ненецкой культуры представила молодежная 
ненецкая студия «Я’вал». Номера коллектива сочетали в себе элементы фольклора и 
современной хореографии, демонстрировали преемственность поколений и бережное 
отношение к своим корням. Звучанием своих голосов зал заворожили солистки Марина 
Жаркова, Марианна Михайлова и Анастасия Федосеева. 

Особым украшением программы стали выступления Образцового детского 
хореографического ансамбля «Жемчужина Заполярья» из Детской школы искусств им. Б. Н 
Молчанова. 
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Зрители с восторгом принимали каждый номер, щедро одаривая артистов 
аплодисментами. 

 
Заполярье продолжает манить звёзд спорта. В Дудинке прошёл фестиваль «Северный 
ветер 2025» 

Дудинка в прошедшие выходные собрала любителей самых разных дисциплин. Любите 
хоккей? Встречайте трехкратного чемпиона мира Алексея Терещенко. По душе лыжи? За них 
отвечает олимпийский чемпион Никита Крюков! Не можете жить без фигурного катания? 
Тогда вам на лед к Станиславе Константиновой, которая в 2019-м году завоевала бронзу 
Универсиады в Красноярске. Если ваши вкусы уходят далеко за рамки привычных видов 
спорта или вы ещё не определились с фаворитами, не переживайте, и для вас найдется 
занятие – например, зимний гольф или волейбол на снегу. И расскажут, и покажут, и играть 
научат! Главное – желание. 

Даже сами прославленные спортсмены не стеснялись учиться чему-то новому. И 
приходили на мастер-классы «по бартеру»: например, Никита Крюков попробовал себя в 
керлинге. Многократные победительницы чемпионата России по пляжному волейболу Ольга 
Мотрич и Аделя Ахметова также отправились натирать лед до блеска под чутким 
руководством участницы Олимпийских игр Ульяны Васильевой, а та пошла с ответным 
визитом и на лыжную трассу, и на волейбольную площадку. 

…Дудинка – самое северное место, где мне довелось кататься на лыжах! Я был и в 
Мурманске, и в Финляндии за Полярным кругом, но сегодня сравнил и понял, что это – новый 
рекорд! – заявил Никита Крюков. 

Вторит ему и Станислава Константинова: «В Дудинке точно находится самый северный 
каток, на котором мне доводилось кататься. Я была в Сургуте, Чите, Красноярске, но от 
Норильска и Дудинки я под огромным впечатлением! Сразу бросается в глаза климат. Потом 
удивляешься масштабам природы – какие-то бескрайние дали! Мы ехали по трассе, я 
смотрела в окно просто не отрываясь». 

…Порт Дудинки, залитая площадка, матч в формате 3х3 с участием трехкратного 
чемпиона мира Алексей Терещенко, вице-президента КХЛ и президента МХЛ Александра 
Гуськова и чемпиона Польши и Беларуси по хоккею, а ныне – популярного спортивного 
ведущего Артема Божко. На фоне – красивейший вид на Енисей и портовые краны, которые 
издали очень сильно похожи на жирафов. Которых, конечно, здесь встретить сложнее, чем, 
например, Олимпийских чемпионов. 

…И это – только часть праздника спорта. Помимо яркого шоу, здесь была и кропотливая 
работа – юные спортсмены два дня впитывали опыт кумиров, чтобы однажды провести здесь, 
в Дудинке, или ещё где-то свой мастер-класс. И приехать в Заполярье в статусе чемпиона. 
«Северный ветер» пронесся по Дудинке, но был настолько теплым, что еще сильнее разжег в 
жителях Заполярья любовь к спорту. 

 «Советский спорт» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
ГК «Русская платина» перенесла открытие Черногорского ГОКа на 2026 год 

ГК «Русская платина» планируют ввести в эксплуатацию Черногорский горно-
обогатительный комбинат на севере Красноярского края во втором квартале 2026 года, на 
два года позже изначальных планов. Общий бюджет проекта составляет около 240 
миллиардов рублей. 
 Горно-обогатительный комбинат строят на Черногорском месторождении в Норильском 
промышленном регионе. Этот ГОК – первый этап создания второго по величине 
производителя палладия и платины в России. На втором этапе запланировано строительство 
обогатительного комплекса на месторождении Норильск -1, лицензия на южную часть 
которого принадлежит той же «Русской платине», а северную часть занял «Норильский 
никель». 
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«Проект реализуется в Арктической зоне, в сложных климатических условиях. Из-
за санкционных ограничений и невозможности поставок технологического оборудования 
пришлось полностью осуществить перепроектирование проекта, найти сопоставимые 
отечественные решения и новых отечественных поставщиков оборудования», — сказал 
генеральный директор «Черногорской ГРК» Ахмед Бажаев. 
 Открытие ГОКа – новость, безусловно, радостная, но торопиться праздновать не стоит. 
Дело в том, что запустить комбинат в эксплуатацию должны были ещё в 2024 году, потом в 
2025 году, теперь вот в 2026-ом. Но компании серьёзные, инвестиции внушительные, так что 
рано или поздно ГОК начнёт свою работу. 

…В данный момент на месторождении строят основные объекты комплекса, 
инфраструктуру, монтируют оборудование на обогатительной фабрике, завершают 
строительство ТЭЦ, нанимают персонал. Бажаев в ходе встречи с Михаилом Котюковым 
заявил, что после запуска на проекте будет работать 1600 человек. Учитывая исходные 
данные и темпы развития проекта, высока вероятность, что на этот раз ГОК запустят в срок. 

Ожидается, что после выхода на проектную мощность Черногорский ГОК будет 
перерабатывать около 7 миллионов тонн руды в год. В перспективе мощность могут 
расширить до 9 миллионов тонн, а после завершения второго этапа — до 14 миллионов. 
Принятые к отработке запасы Черногорского месторождения составляют 131 миллион тонн 
руды с содержанием палладия, платины, родия и золота. 

«Байкал24» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Женщины в Красноярске не хотят рожать первого ребенка раньше 26 лет 
Аналитики сервиса SuperJob провели опрос и выяснили, какой возраст красноярцы 

считают оптимальным для рождения первенца. 
По данным специалистов, 36 % красноярцев считают, что женщине лучше всего рожать 

первого ребенка в возрасте от 19 до 24 лет. 39 % респондентов при этом полагают, что для 
мужчины оптимальным возрастом для появления первенца является период с 25 до 29 лет. В 
среднем участники опроса считают, что лучший возраст для рождения первенца составляет 
26 лет для женщины и 28 лет для мужчины. 

Любопытно, что мужская часть населения города чаще называет более ранний возраст 
появления первого ребенка как для женщин, так и для мужчин — 25 и 27 лет соответственно. 
Жительницы Красноярска же считают, что рожать первого ребенка женщине лучше в 26 лет, а 
мужчине становиться отцом — в 29 лет. 

Интересные закономерности позволили выявить и опросы руководителей. Так, мужчины-
директора считают, что женщине лучше родить первого ребенка в 24 года, а мужчине стать 
отцом — в 27 лет. Женщины-руководители, напротив, — за более поздний возраст как 
материнства (27 лет), так и отцовства (29 лет). 

Напомним, ранее министерство здравоохранения Красноярского края запустило для 
населения горячую линию по вопросам репродуктивного здоровья и гинекологии. Если у вас 
есть вопросы по таким темам, как репродуктивное здоровье женщин и мужчин, бесплодие, 
воспалительные заболевания женской половой сферы, подготовка к беременности, 
контрацепция, беременность и роды, послеродовой период, грудное вскармливание, то 
специалисты помогут разобраться в них. 

newslab 
 

Аферисты продолжают выманивать миллионы у жителей Красноярского края 
В прокуратуре Красноярского края снова рассказали о том, сколько денег выманили 

кибермошенники у жителей. Общая цифра с начала года все ближе к миллиарду. 
С начала года жертвами преступников в регионе стали 2 512 человек, которые в общей 

сложности отдали аферистам более 616 млн рублей. Из всех преступлений сейчас раскрыто 
548, то есть 26,8%. В суды сейчас направлено 93 уголовных дела. 
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За прошедшую неделю у 132 жителей края дистанционным похитили более 42 млн 
Большинство – 53 пострадавщих – попались на уловки неустановленных лиц в 

Интернете. 32 жителя края перешли по фишинговым ссылкам на интернет-магазины. 
24 человек обманули лжесторудники спецслужб и организаций, якобы спасавшие их 

деньги. В 12 случаях люди стали жертвами фейковых криптобирж, в 11 – пострадашие 
одолжили деньги, доверились сообщениям от аккаунтов друзей и знакомых. 

По каждому случаю возбуждены и расследуются уголовные дела. 
 ДЕЛА 

 
5. СМИ о России 

 
Лавров: Россия ни за кем не бегает и не просит отменить санкции 

не ставит перед собой цель добиваться отмены действующих против нее санкций и не 
пытается уговорить другие страны изменить их курс в этом направлении. Об этом заявил 
министр иностранных дел РФ Сергей Лавров в своем недавнем интервью газете 
"Коммерсант". 

По словам главы МИД, российская сторона осознает сложность международной 
обстановки и не намерена проявлять активность в поисках отмены ограничений, введенных 
против нее. 

Он отметил, что, если обратить внимание на обсуждение данного вопроса в российском 
обществе, можно заметить, что подход к санкциям исходит из более широкой глобальной 
картины и подразумевает самодостаточность и независимость России в условиях давления. 

"Мы, как вы знаете, ну если вы следите за дискуссией в нашем обществе, мы не бегаем 
ни за кем, не просим санкции отменить", – сказал Лавров. 

Лавров подчеркнул, что у России нет желания обращаться с просьбами о снятии 
санкций, что свидетельствует о внутренней устойчивости страны и отсутствии зависимости от 
внешнего влияния. Россия способна адаптироваться к новым условиям, не полагаясь на 
изменения в политике других государств. 

Вести 
Вице-премьер Марат Хуснуллин: Программа модернизации ЖКХ испытывает дефицит 
средств 

"Программу мы действительно составили, но пока по ней есть дефицит средств. Ранее 
подразумевалось, что по 150 млрд рублей в год мы будем получать на модернизацию 
коммунальной инфраструктуры, бесплатные деньги, прямые бюджетные вливания. 250 млрд 
в год должны были быть инфраструктурно-бюджетными кредитами, из которых не менее 50% 
пойти на ЖКХ. Сегодня мы видим, что регионы подали заявки уже на более 525 млрд рублей 
на модернизацию ЖКХ", - сообщил вице-премьер. 

Он добавил, что в плане на ближайшие шесть лет модернизировать порядка 50 тыс. км 
сетей. "Программа не просто разработана, она уже реализовывается. Суммарно надеемся, 
что не менее 20 млн человек улучшат качество предоставляемых им коммунальных услуг", - 
добавил он. 

Говоря о возможных источниках финансирования программы, Хуснуллин напомнил, что 
"ранее у многих предприятий не было инвестпрограмм, так как у них не было 100-процентной 
собираемости". 

"Не хватало денег на модернизацию, поэтому сейчас мы заложили в тарифе 1,5% 
инвестиционный сбор. И вот благодаря этому мы считаем, что источник появится, и мы более 
активно начнем модернизировать все сети", - пояснил Хуснуллин.  

Он заверил, что это не отразится на сверхросте в платежках за ЖКУ. "Повышение 
тарифа идет планово, сверхповышения не планируется. Мы согласовали это с ФАС по 
каждому региону, с Минэк, со всеми, кто задействован в этом вопросе, и в первую очередь с 
регионами, потому что заявки подают они. То есть где какой тариф можно применять. 
Поэтому такая тарифная политика согласована, и надеюсь, что она даст свои результаты", - 
подчеркнул Хуснуллин. 

INTERFAX 
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Правительство выделит более 1 млрд рублей на демонтаж затонувших танкеров 
Правительство РФ выделит 1,092 млрд рублей на демонтаж надстроек затонувших 

фрагментов танкеров «Волгонефть-212» и «Волгонефть-239» в Керченском проливе и 
разработку проектной документации коффердамов (специальные герметичные сооружения), 
сообщил вице-премьер РФ Виталий Савельев в ходе совещания с президентом РФ 
Владимиром Путиным. 

«Правительством принято решение о выделении 1 млрд 92 млн рублей на проведение 
работ по демонтажу надстроек судов, находящихся в подводном положении, и разработку 
проектной документации по производству и установке коффердамов», — сказал Савельев. 

Он уточнил, что Минтранс планирует завершить установку коффердамов до 30 октября 
2025 года. 

ТАСС 
 

Принят закон об усилении безопасности на зрелищных мероприятиях 
Согласно предложенным поправкам к закону «Основы законодательства РФ о культуре», 

организатор зрелищных мероприятий совместно с собственником и пользователем будут 
обязаны принимать меры для обеспечения общественного порядка и безопасности. 
Организатору также нужно будет заранее уведомить орган исполнительной власти субъекта 
РФ или орган местного самоуправления о тематике и месте мероприятия, о собственнике 
объекта, планируемом количестве участников и о мерах, которые будут приняты для 
обеспечения безопасности. 

В свою очередь, власти должны будут документально подтвердить, что их уведомили, и 
проинформировать после этого органы внутренних дел и «другие заинтересованные органы и 
учреждения». Кроме того, поправками предписывается проводить зрелищные мероприятия с 
соблюдением требований к антитеррористической защищенности объектов и территорий. 

Авторами законопроекта стали первый вице-спикер Госдумы Александр Жуков, бывший 
председатель комитета по культуре Елена Ямпольская (ныне советник президента) и глава 
комитета по безопасности Василий Пискарев (все — «Единая Россия»), а также группа 
сенаторов во главе с Лилией Гумеровой. Инициатива была внесена в Госдуму 24 апреля 2024 
года, а поводом для ее разработки стал теракт в «Крокусе». 

АСДГ 
 
Почти четверть жителей России старше трудоспособного возраста 

В России почти четверть населения составляют люди старше трудоспособного 
возраста. Об этом сообщила вице-премьер РФ Татьяна Голикова. 

«Сегодня численность граждан старше трудоспособного возраста на 1 января 2025 
года составляет 35,1 миллиона человек, это 24% от численности населения», – сказала 
Голикова на совещании с членами правительства. 
 По ее словам, на эту категорию граждан нацелена Стратегия действий в интересах 
граждан старшего поколения в России до 2030 года. В программу входят укрепление в 
обществе ценности многопоколенной семьи, охрана здоровья граждан старшего возраста и 
продление активного долголетия. 

Ранее глава российского кабмина Михаил Мишустин сообщил, что со следующего года 
РФ перейдет на двухэтапную индексацию страховых пенсий. «Они будут увеличиваться 
дважды. С февраля – по уровню инфляции за прошлый год, с апреля – по уровню роста 
доходов Социального фонда», – сказал премьер-министр на совещании с вице-премьерами. 

 РИА «Новый День» 
 
Россияне стали получать фейковые письма якобы от "Госуслуг" 

Россияне начали получать фейковые письма якобы от "Госуслуг" о том, что в их аккаунт 
пытаются войти с других устройств, сообщает корреспондент РИА Новости. 

На электронную почту жертвы приходит сообщение якобы от "Госуслуг" с уведомлением 
об успешном входе в аккаунт и о том, что "зафиксирован вход с нового устройства". При этом 
название аккаунта написано раздельно с ошибкой — Gos uslugi. 
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В письме содержится "рекомендация", согласно которой если пользователь не 
заходил в свою учетную запись, следует проверить настройки безопасности и "срочно 
связаться" со службой поддержки, чей поддельный номер телефона приводится в сообщении. 

Ранее Минцифры сообщило, что доступ к разделам по налогам, пенсиям и льготам на 
"Госуслугах" будут закрывать на 72 часа при подозрении на действия мошенников. 

Через 72 часа доступ к разделам вернется — если они будут нужны раньше, 
пользователь может обратиться лично с паспортом и СНИЛС в центр обслуживания. 

При подозрении на взлом пользователь, как и раньше, не сможет зайти на некоторые 
ресурсы — например, он не сможет авторизоваться на сайтах микрофинансовых организаций 
или активировать мобильное приложение "Госключ". 

РИА Новости 
 
Деньги на мусор. Фактически мусоросборщики делают их из воздуха - точнее, изымают в 
принудительном порядке из карманов граждан 

С 1 апреля 2025 года в России вступил в силу мораторий на проведение 
«весогабаритного контроля для двуосных и трехосных тяжеловесных транспортных средств, 
используемых для транспортировки твердых коммунальных отходов (ТКО)». Этот мораторий 
будет действовать три года. 

А повод такой: перевозка мусора не полностью груженными машинами стала 
нерентабельной. В результате по нашим дорогам, в том числе поселковым, будут ездить под 
завязку нагруженные мусоровозы без ограничений на их габариты. Какой ущерб они нанесут 
безопасности, а также дорожной сети, никто не считал, да и, похоже, это никого не волнует. 
Главная цель нововведения — помочь «поддержать штаны» на так называемых 
экологических региональных операторах и попытаться спасти проваленную «мусорную 
реформу». Вместо того чтобы в корне пересмотреть подходы в зашедшей в тупик проблеме, 
будет создана еще одна — транспортно-дорожная. Фактически это скрытое субсидирование 
мусоросборщиков, поскольку потом за наш с вами счет будут ремонтировать разбитые 
дороги. 

Меж тем большинству непредвзятых наблюдателей давно понятно: реформа, целью 
которой изначально было наведение порядка, ликвидация полигонов для захоронения 
отходов, раздельный сбор мусора, провалена. В начале прошлого года даже глава Совфеда 
Валентина Матвиенко обращала на это внимание правительства. «Так называемая мусорная 
реформа реализуется уже пять лет и откровенно «буксует», точно лучше не стало, в 
основном стало хуже. Когда мы принимали закон, подразумевалось, что в стране будет 
выстроена целая отрасль по сбору, сортировке, переработке мусора и утилизации в рамках 
экономики замкнутого цикла», — сказала Матвиенко на встрече с премьером Михаилом 
Мишустиным. Глава Совета Федерации тогда просила дать указание курирующему вице-
премьеру Дмитрию Патрушеву проанализировать ход «мусорной реформы» и, возможно, 
внести изменения в действующее законодательство для наведения порядка в этой сфере. 

Скандал произошел после очередного мусорного коллапса в новогодние праздники 2024 
года, когда под предлогом плохой погоды перестали вывозить отходы в некоторых регионах. 
А крупнейший мусорный оператор Подмосковья «РТ-Инвест» расписался в собственной 
несостоятельности и начал передачу своих активов властям региона за 1 рубль. 

В апреле прошлого года Матвиенко обратилась к главам региональных парламентов, 
чтобы те совместно со Счетными палатами проверили, куда идут деньги, взимаемые с 
населения за обращение с ТКО (за 2023 год было собрано напрямую регоператорами 280 
млрд рублей). При этом, по ее словам, в стране «беда с «мусорной реформой», и становится 
все хуже. «Некоторые региональные операторы — это «рога и копыта». Ни мусоровозов, ни 
людей, ничего... Это проблема проблем в стране», — сказала председатель верхней палаты 
парламента. 

В минувшем декабре Валентина Ивановна вновь вернулась к этой теме. По ее словам, 
за время реализации программы региональные операторы получили сотни миллиардов 
рублей доходов. Однако они оказались никому не подотчетны. 
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В ноябре 2024 года Владимир Путин заявил, что в российских регионах по-
прежнему существует проблема с твердыми коммунальными отходами, о которой 
неоднократно упоминали жители. Президент подчеркнул, что данный вопрос требует 
внимания и разрешения со стороны властей. 

Чтобы убедиться в крахе «мусорной реформы», которая идет уже шестой год, 
достаточно выйти во двор и посмотреть на так называемую площадку для сбора мусора. 
Обычно все вокруг завалено, редко где увидишь баки для раздельного сбора. А если такие и 
есть, то они — имитация, поскольку мусоровозы сваливают все в одну кучу, а потом в лучшем 
случает везут на пункт сортировки, в худшем — на полигон, где этот мусор горит, гниет, 
отравляет окружающую среду, создавая проблемы для следующих поколений. 

За последние пять лет Федеральная антимонопольная служба вынесла 286 
предупреждений региональным операторам. По большей части за монополизм и 
необоснованность взимаемой платы за вывоз мусора. За то же время тарифы за обращение с 
ТКО выросли в 4 раза, при этом отрасль катится в тартарары. Деньги населения, по сути, 
сваливаются в мусорный бак. Или куда-то еще? 

Как это выглядит, покажем на примере. Пенсионерка живет в московской квартире с 
мужем. Там с них взимают ежемесячно «за обращение с ТКО» по льготной ставке 800 рублей. 
И еще начисляют с них же за вывоз мусора с дачи, где никто не живет, тысячу рублей. Кто-то 
решил, что два пенсионера могут произвести почти 2 кубометра мусора в месяц. Если бы у 
этих людей была еще одна квартира, то они бы и там платили по полной независимо от 
наличия мусора. Заключить договор по фактическому вывозу невозможно. Это типичный 
пример, который показывает, что мусорный тариф никак не связан с реальным сбором 
отходов и зависит от аппетитов так называемых региональных операторов. 

Эта необоснованная система оплаты, когда люди платят за не оказанную услугу, 
действует пока только в 15 регионах. Но, как сообщили «Известия», кураторы «мусорной 
реформы» хотят заставить всю страну платить за вывоз отходов, исходя из площади жилья. 
Это может резко увеличить расходы семей на ЖКХ. Еще больше денег будет уходить в 
«черную дыру». 

Фактически мусоросборщики делают деньги из воздуха, точнее, изымают их в 
принудительном порядке из карманов граждан. А что взамен? На поверку плата за 
обращение с ТКО превратилась в налог, который приплюсовывается к непрозрачным 
тарифам ЖКХ и уходит в эту черную дыру, растворяясь в офшорах и карманах дельцов. А с 
тех, кто не платит, операторы тайно взыскивают деньги с их банковских счетов, даже не 
уведомляя неплательщиков об этом. К тому же это делается за пределами срока давности, 
который составляет три года. Это циничное нарушение законов показывает, насколько 
жадность людей, работающих в этой сфере, превалирует над здравым смыслом. (Если 
Генпрокуратура заинтересуется, готовы предоставить конкретную информацию.) Ну ладно бы 
при этом был хоть элементарный порядок, минимальный вред экологии. Но и этого нет уже 
шестой год. 

Ответственные за реализацию федерального проекта «Комплексная система обращения 
с твердыми коммунальными отходами» заявляют, что все идет по плану. Если им верить, то 
выходит, что на мусорных полигонах скоро будут яблони цвести и глава Совета Федерации 
вводит в заблуждение общественность. Однако в декабре 2024 года президент устроил 
выволочку первому вице-премьеру Денису Мантурову, прямо потребовав дать ответ на 
вопрос, где мусоросжигательные заводы, которые должны были заработать в России, и где 
деньги, выделенные на их строительство? До 2024 года, как еще в 2020 году обещали власти, 
должны были начать работу 200 заводов. Мантуров ответил, что два завода «на выходе», 
предприятия запустят в первом квартале 2025 года, а пункты по сортировке мусора в стране 
приступили к работе «в достаточном количестве». Вице-премьер пообещал пригласить 
президента на открытие мусороперерабатывающих комплексов. Ждем-с... 

На самом деле ситуация близка к катастрофической. Валентина Матвиенко, которая 
знает больше, чем мы, права на 100%. По данным экологов на 2024 год, около 87% отходов в 
России не подвергаются переработке, а отправляются на полигоны. Цифра близка к оценкам 
Минприроды, по подсчетам которого 83,6% отходов идут на захоронение. Попросту — на 
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свалки. Хотя по плану нацпроекта, эта цифра должна была сократиться до 64%. Все еще не 
хватает около 600 тысяч контейнерных площадок и порядка 3 тысяч мусоровозов. Ничего не 
сделано для повторного использования тары — тысячи тонн стекла и пластиковых емкостей 
отправляются на свалки. Немного сделано и для сбора опасных отходов. По сути, пять лет 
тому назад была сломана конкурентная система сбора бытовых отходов, а на ее месте был 
создан монополист, не подотчетный никому. Тарифы выросли, а мусор как вывозился на 
полигоны, так и вывозится. 

Как известно, «мусорная реформа» является частью национального проекта «Экология». 
Когда в начале текущего года в Госдуме заслушивали министра природных ресурсов и 
экологии Александра Козлова, аудитор Счетной палаты Мамедов доложил, что федеральный 
проект по сбору ТКО «реализуется без полных и объективных данных об отходах — хотя на 
создание системы учета (ФГИС) потрачено 670 млн рублей». То есть за пять лет даже не 
создано системы сбора данных об отходах, и мы не знаем достоверно, что и куда уходит. 

А представитель Генпрокуратуры Юрий Александров отметил, что за время реализации 
нацпроекта выявлено свыше 20 тысяч нарушений закона, заведено 151 уголовное дело. 
Среди нарушений — отклонение от проектно-сметной документации, завышение стоимости 
работ, предоставление недостоверных сведений, случаи ненадлежащего планирования 
органами власти мероприятий и отсутствие нормативно-правового регулирования. 

Еще в 2020 году аудиторы СП сообщили, что «мусорная реформа» провалена. В 
прошлом году Валентина Матвиенко заявила, что Счетной палате РФ дано поручение 
проверить ситуацию в этой сфере. Пока никакой информации на этот счет найти не удается. 
Да и вообще объективных данных по этой теме стало значительно меньше. А мусора, как и 
денег на его сбор, все больше. Не пора ли досконально разобраться в ситуации и от 
публичных разносов перейти к посадкам? 

«Труд» 
 

6. СВО 
 
Лавров: РФ настаивает на проверке добросовестности Киева при обсуждении мира 

Москва требует проверки добросовестности намерений и действий Киева в рамках 
обсуждения со странами Запада соглашений, связанных с конфликтом на Украине. 
 Такое заявление министр иностранных дел России Сергей Лавров сделал в ходе 
интервью изданию "Коммерсант". 

Он прокомментировал посредничество США в вопросе безопасного судоходства в 
Черном море. Лавров заявил, что американская сторона готова устранить препятствия для 
российского экспорта, и высказал надежду, что удастся избежать повторения ситуации с 
предыдущей сделкой, которая не привела к желаемым для России результатам. 
 Глава внешнеполитического ведомства РФ в этой связи обратил внимание, что у 
власти в Соединенных Штатах появились "разумные люди", с которыми можно обсуждать 
нюансы работы посольств России и США. 

"Проверка в принципе чистоплотности наших украинских соседей – это то, на чем мы 
настаиваем при обсуждении с Западом любых схем, которые они продвигают, желая как бы 
вот содействовать регулированию. <…> С такими ударами в фанфары приветствовали ту 
сделку, а потом она обернулась с точки зрения российского экспорта пшиком", – отметил 
министр. 

Ранее глава МИД России заявил, что Москва и Вашингтон пока не согласовали 
ключевые положения возможного соглашения по урегулированию украинского кризиса. 
 Кроме того, по словам Лаврова, лидеры европейских стран делают все, чтобы 
сохранить киевский режим в том виде, который он принял в период нахождения у власти 
Владимира Зеленского. 

Министр иностранных дел России в интервью газете "Коммерсант" заявил, что без 
участия США большинство дальнобойных ракет, которыми ВСУ наносят удары по российской 
территории, так и остались бы на местах базирования. 
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 По его словам, Вашингтон с самого начала играл ключевую роль в атаках на 
Россию. Дипломат сослался на публикацию в New York Times, которая подтверждает эту 
версию. 

"Без этой их [США] роли большинство дальнобойных ракет вообще не оторвалось бы 
от своих мест базирования" — заявил Лавров. 

Кроме того, российский министр подчеркнул, что у Москвы имеются доказательства 
встречи командования ВСУ с представителями западных стран в Сумах. По его словам, в 
этих переговорах участвовали военные из стран НАТО, которые выполняли руководящие 
функции. 
 В марте Associated Press сообщало, что ВСУ израсходовали все поставленные 
Вашингтоном ракеты ATACMS еще в конце января. Посол по особым поручениям МИД 
России по вопросам преступлений киевского режима Родион Мирошник ранее говорил, что 
несмотря на приостановку поставок оружия и разведданных США, Киев не снизил плотность 
ударов по российским гражданским объектам. 

Лавров напомнил об условиях признания независимости Украины Россией. Российская 
Федерация признала независимость Украины при строгом условии её нейтрального статуса и 
уважения прав нацменьшинств. Об этом глава МИД РФ Сергей Лавров напомнил в интервью 
газете «Коммерсантъ». 

Лавров подчеркнул, что Декларация о независимости Украины 1990 года закрепляла 
нейтралитет, отказ от вступления в военные блоки и соблюдение прав русского и других 
национальных меньшинств. 
 «Это было правильно... Это уже потом в конституцию стали вставлять «вступление в 
НАТО». Но мы признавали независимость Украины как нейтрального, дружественного, 
внеблокового государства, в котором уважаются «права русского и других национальных 
меньшинств»», — отметил Лавров. 

Министр иностранных дел РФ также напомнил о гарантиях соблюдения прав 
русскоязычного населения, закреплённых в Конституции Украины. Он отметил, что киевскому 
режиму следовало бы помнить об этом, прежде чем принимать «волчьи законы». 
 По словам Лаврова, разговоры о границах 1991 года несостоятельны, так как они 
возникли в результате «развода» между республиками бывшего Советского Союза и не 
учитывают антиконституционный переворот, приведший к власти «расистов» и «русофобов». 

Вести 
 
Информация о ситуации в Курской области на 14 апреля 2025 года. 

Потери ВСУ за сутки составили свыше 235 человек, бронетранспортер, три боевые 
бронированные машины, 14 автомобилей, четыре орудия полевой артиллерии, четыре 
миномета и боевая машина реактивной системы залпового огня БМ-21 «Град». 
 С начала боевых действий на Курском направлении Киев потерял свыше 74 245 
человек. Уничтожено 406 танков, 333 боевые машины пехоты, 303 бронетранспортера, 2 268 
боевых бронированных машин, 2 704 автомобиля, 610 артиллерийских орудий, 55 пусковых 
установок реактивных систем залпового огня, в том числе 13 HIMARS и семь MLRS 
производства США, 26 пусковых установок зенитных ракетных комплексов, зенитная 
самоходная установка, десять транспортно-заряжающих машин, 123 станции РЭБ, 18 РЛС 
контрбатарейной борьбы, десять РЛС ПВО, 57 единиц инженерной и другой техники, из них 
23 инженерные машины разграждения, одна установка разминирования УР-77, пять 
мостоукладчиков, инженерная разведывательная машина, 15 бронированных ремонтно-
эвакуационных машин и командно-штабная машина. 

Подразделения группировки войск «Север» провели наступательные действия. В 
районах Горналь и Олешня, сообщило Минобороны России. 

Российские войска атаковали живую силу и технику противника ударами оперативно-
тактической, армейской авиации и огнем артиллерии. Под огонь попали объекты ВСУ в 
районах населенных пунктов Беловоды, Марьино, Мирополье, Могрица, Новониколаевка, 
Садки, Шалыгино, Юнаковка и Яблоновка в Сумской области. 

Новости Mail 
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7. Разное 
 

Мировой скандал и позор: русскую армию обвинили в трусости 
Когда гопник от души получает по физиономии, первый аргумент обычно бывает "это 

нечестно!". Вчера американское издание The Wall Street Journal вдруг возомнило себя 
моральным ориентиром в украинском конфликте и обвинило русские войска в том, что они 
воюют, оказывается, не по-джентльменски. 

По версии американцев, вместо того чтобы заранее в письменном виде предупреждать о 
своих намерениях и потом маршировать красивыми колоннами по чистому полю, чтобы 
удобнее было в них целиться, наши подразделения массово используют нехорошую и 
неправильную тактику. Сначала наши беспилотники обнаруживают цели, на которые затем 
обрушивается мощь ВКС и артиллерии, что, в свою очередь, прокладывает путь нашим 
штурмовикам. При этом каждый этап атаки поддерживает другие, а сами атаки происходят 
волнами, что создает "эффект снежного кома", заставляющий украинцев умирать или бросать 
позиции. В итоге — "изнурительное наступление на разрушенные города и села, которое 
приводит к тысячам погибших и раненых (у ВСУ) в неделю". Иными словами, благородства от 
этих русских не дождешься. 

Несколько дней назад по чистому совпадению (на самом деле — нет) в этом же обвинил 
наших бойцов военный колумнист немецкого издания Bild Юлиан Рёпке: "Неспособная 
победить украинскую армию в открытом и прямом бою, российская армия обходит города и 
села, чтобы отрезать логистику, заставляя украинцев отступать, чтобы не попасть в 
окружение". Это настолько возмутительно, что не обойтись без письма в "Спортлото". 

К хору общественных обвинителей присоединился так называемый Институт изучения 
войны (ISW), который возмущенно сообщил, что трусливые русские, отказывающиеся 
умирать, чтобы угодить Западу, теперь используют специальную тактику, обнуляющую 
украинскую ПВО. Ранее атаки "Гераней" были в большинстве распределенными, а теперь 
"российские силы запускают группы из десяти-пятнадцати дронов за пределами города, 
накапливают их в плотные формации и направляют разом по заданному маршруту для 
синхронного удара. Это позволяет преодолевать украинские системы ПВО". 

В свою очередь, на прошлой неделе мозговой центр CEPA (The Center for European 
Policy Analysis) заявил, что благодаря эффективному совместному использованию дронов, 
недорогих одноразовых планирующих боеприпасов (вроде "Ланцета") и систем связи гадкие 
русские кардинально ускорили связку "обнаружение — поражение" (kill chain) и динамичное 
развитие этого направления русской армией "создает вызовы и риски для США и их 
союзников по НАТО", в связи с чем "США и НАТО должны драматически масштабировать 
эксперименты в этом направлении". 

Но главным военным прокурором для наших войск стал британский (а чей же еще) 
мозговой центр RUSI (The Royal United Services Institute), который обвинил армию России в 
циничном использовании "наступательного треугольника", который вынуждает ВСУ терять 
территории. В рамках "треугольника" Россия применяет комбинированную систему из трех 
взаимодополняющих элементов, создающую неразрешимую дилемму для ВСУ: сначала 
украинские позиции от души трамбуются планирующими бомбами с УМПК, которые 
уничтожают тяжелую технику и заглубленные укрепления; далее эстафету принимают FPV-
дроны и "Ланцеты", которые добивают уцелевшие цели, а затем после финалочки-
артподготовки штурмовики занимают размолоченные и зачищенные дронами позиции. Это 
позволяет резко снизить потери, что сильно печалит западных экспертов и ставит ВСУ перед 
выбором — "удерживать статичные позиции или сохранять мобильность" (то есть попытаться 
выжить). 

На самом деле фиксируемый Западом список русских подлостей чрезвычайно обширен 
— вот лишь несколько пунктов "для Гааги": 

применение дронов самими штурмовыми группами на передовой для мгновенного 
поражения целей, то есть исчезает классическая связка "ждать артподготовки — идти в 
атаку": теперь у наших бойцов есть своя эффективная "карманная артиллерия"; 
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эшелонированное поражение: каждый следующий удар наносится до полного 
восстановления противника от предыдущего. По данным с той стороны, интервалы между 
нашими артналетами сократились до минимума, что превышает физиологические 
возможности вражеских солдат для восстановления; 

а нас тут нет: российские артиллерийские подразделения теперь способны менять 
позиции каждые несколько минут; 

поймай меня, если сможешь: массовое создание сложных систем укреплений с ложными 
целями для дезориентации противника; 

3D-окружение: наземные группы координируются с подразделениями подземной войны и 
воздушными ударными группами (всем привет из курской трубы); 

а вот и мы: российская артиллерия в рамках контрбатарейной борьбы теперь способна 
поражать большинство вражеских целей до того, как они сменят позицию; 

робокопы идут в атаку: экспоненциально растет применение роботизированных 
платформ, что в корне меняет динамику городских сражений. 

В общем и целом главная вина России — "объединение грубой силы Красной армии с 
современными технологиями". Наших непосредственных и опосредованных противников 
крайне беспокоит и печалит, что российская армия быстро развивает новые методы ведения 
боевых действий, сочетающие традиционные подходы с технологическими инновациями. Это 
позволяет минимизировать потери при сохранении оперативной эффективности, что 
противоречит первоначальным прогнозам и надеждам западных военных стратегов. 

Впрочем, в бочку обвинительного меда добавил ложку отрезвляющего дегтя известный 
военный мозговой центр CHACR (Center for Historical Analysis and Conflict Research): 
"Характер боевых действий изменился, и Россия адаптировалась к этим изменениям. 
Российские подразделения теперь в столкновениях с украинскими войсками действуют 
быстро и эффективно. Это имеет важное значение для британской армии и ее союзников, 
поскольку имеющиеся данные свидетельствуют, что Россия (окончательно) отошла от 
советских методов, перейдя к более точным, смертоносным и масштабируемым подходам. 
Эти изменения, вероятно, сохранятся, прочно укоренившись в сознании российских 
командиров и солдат, которые решительно способствовали перелому ситуации на Украине в 
пользу России". 

В недавнем меморандуме аналитических центров The Global Eye и AMVETS было 
заявлено, что "российская армия близится к пику своего военного могущества, становясь 
одной из наиболее боеспособных и опытных армий мира". 

Возможно, это было сделано специально, чтобы нам стало стыдно, но почему-то не 
становится. 

РИА Новости 
 

Сколько мы ещё будем оправдываться? Сколько мы ещё будем оправдываться и 
оглядываться на мнение Запада и его союзников? 

Как же мы привыкли прогибаться и уверять что "мы ни в чём не виноваты".  
Зачем? Если у кастрюльного хохлобыдла хватило ума собраться там где награждают 

карателей зверствовавших в Курской области, то кто им судья? 
Даже последнему кретину должно быть понятно что в это скопление хохлоублюдков в 

самом скором времени прилетит. Но только не хохлам зацикленным на собственной 
значимости, и иррациональной уверенности в собственном, индивидуальном бессмертии. 

И совсем не важно, пригласили ли их на награждение хохлотварей, или они сами 
припёрлись, ответственность за смерть "мирняка" несут они сами, но никак не Россия. 

Хохлокаратели должны были быть наказанными смертью, и это не обсуждается. 
И если под удар "Искандеров" попали пара десятков придурков пришедших чествовать 

карателей, то это был их выбор. Они знали, чем рискуют. 
Ни Америка, ни Израиль, ни другие страны ведущие военные действия не 

заморачиваются такой мелочью как гибель пары десятков мирных жителей, и никогда не 
оправдываются и не приносят никаких извинений. 
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И только Россию почему то всё тянет оправдываться, чего то доказывать, кому то, 
что то объяснять, и низко прогибаясь твердить "мы дескать невиноватые, они сами пришли". 

Давно пора усвоить, Великая Держава всегда права, и никогда не извиняется за свои 
действия. А если какие то кретины вырязят в этом сомнение, то к ним в гости наведается 
"Орешник". 

Пример с азербайджанским самолётом нас похоже ничему не научил. Путин извинился, и 
в ответ от в край охамевшего Алиева получил кучу негатива, обвинений и провокационных 
требований. 

Буча похоже тоже нас ничему не научила, не научила тому что политика прогибаний и 
оправданий, ведёт только к ещё большим наездам, наглости, и навешивании кучи обвинений. 

Не пора ли нам послать лесом так называемое "мировое общественное мнение", и 
действовать так как действуют Великие Державы? 

А пока мы объясняем, извиняемся, прогибаемся, нас уважать и бояться не будут. 
Ну сдохли пара десятков свидомых, у которых ума не хватило понять что Россия 

обязательно накажет карателей, припёрлись они на церемонию, и хрен с ними, это их вина. 
Конт 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 15.04.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 82,77 ▼ 1, 24 

EUR 94,16 ▼ 2, 05 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


